

「はやね はやおき あさごはん」で心も体も元気な子どもを育てましょう

令和5年度 学校だより

令和5年7月20日



かづま

～共に学び、共に生きる～



石巻市立鹿妻小学校

第5号

TEL 0225-93-9711

FAX 0225-93-9712

校長室から

校長 佐々木 裕

「朝顔（あさがお）に釣瓶（つるべ）とられてもらい水」



加賀千代女(かがのちよじょ)

意味：「朝顔のツルが井戸の釣瓶に巻きついていて、水を汲むためにツルをちぎってしまうのは可哀想なので、隣の家にも水をもらいにいった」

※釣瓶（つるべ）とは、井戸の水をくみ上げるために縄や竿をつけた桶のことです。

加賀千代女は江戸時代の女流俳人で、松尾芭蕉の『奥の細道』が刊行された翌年(元禄 16年=1703年)生まれています。

先日テレビで入谷の朝顔まつりについての放送を見ました。江戸時代から続く日本最大の朝顔市で、毎年7月初めに開催され、40軒の朝顔業者と、96軒の露店が並び40万人の人出でにぎわっているそうです。もともと朝顔は1300年前の奈良時代に中国から薬草（下剤）として渡来したのが始まりです。原種は青一色の丸い花だったようですが、やがて、観賞用としても人気が高まり、江戸時代の後期の頃には多様な変化朝顔が生まれています。

毎年、夏休みの前になると1年生が植木鉢で育てている朝顔を家に持ち帰り、観察します。夏休みが終わり、学校に持ってくるころには満開の時期も終わり種がついているというのが学校の夏の風物詩になっています。約300年前の江戸時代にも夏の花として朝顔の生長を見守っていたということを知ることができるのと、風流を楽しむ気持ちは現代人と同じなんだなぁと思うと、朝顔の花の見方も変わってくる気がします。

さて、1学期が終わります。コロナが5類に移行されて3か月が経過しようとしています。鹿妻小学校では予防策に大きな変化はありませんでしたが、児童の中には「新しい日常」の生活が浸透し、しっかりと自分の身を守ることができていたと感じます。その甲斐あって、予定していた行事等は全て実施することができました。御家族の皆様への御協力の賜物と感謝しております。1学期は運動会から始まり、全校で、漢字検定・算数検定・web長縄跳び、5年生の宿泊研修を行いました。特に長縄跳びは学級ごとに心を一つにして取り組み、たくさんの成果を得ることができたと思います。1年2組は県で1位に輝きました。

学校では「みんなで一緒に取り組むこと」を実感させたいという考えのもとに教育活動を展開してきましたが、夏休み中は御家庭において、「家族みんなで」ということを大事に生活させていただきますようお願い申し上げます。これが自尊感情を育てることにつながると言われます。家族の一員としてしっかりと役割を与え、できるだけ規則正しい生活を送らせてくださいますようよろしくお願いいたします。

1学期間のご支援・ご協力ありがとうございました。

8月11日（金）～20日（日）は、週休日や祝日、閉庁日等を合わせて10日間学校を閉めることになります。この期間中に学校へ緊急の連絡（事件や事故など）がある場合は、下記の番号に御連絡ください。

鹿妻小学校緊急電話（受話専用） 070-1306-4171

1学期終業式 ～児童代表の言葉から～

1 学ががんばったこと

3年 佐々木 優

わたしが1学ががんばったことは3つあります。

1つ目はうんどう会です。うんどう会は3年生になってはじめての大きなぎょうじだったのできんちょうしました。でも本ばんでほどのきょうぎも楽しむことができました。とくにときょうそうでは1いもとれてうれしかったです。

2つ目はプールです。はじめは頭をつけてうくことはこわかったけど、れんしゅうしたら一人でもできるようにになりました。2学きもがんばりたいです。

3つ目はウェブなわとび大会で1位をとったことです。さいしょは60回しかとべませんでした。でもみんなでたくさんれんしゅうをしてかけこえをあわせたら91回とぶことができました。これからも18人ぜんいでちからもあわせていろいろなきょうじをがんばりたいです。

2学きは、あたらしい漢字のべんきょうをがんばりたいです。たくさんじしゅがくしゅうをしてテストで百点をとりたいです。

1 学期の思い出

5年 奥田 真央

わたしが1学期にがんばったことは、3つあります。

1つ目は、運動会でみんなとがんばったことです。特に、鼓笛隊では、ルパンで難しいところもありましたが、練習をがんばりました。赤組は負けちゃったけど赤組のみんなもがんばったと思います。

2つ目は、長縄で262回に回数が増えたことです。目標が200回だったのでいかないかもしれないと思っていましたが、みんながとてがんばっていて、200回もとっくにこしていました。最後に長縄をする時、泣いてしまった人もいましたが、その後にみんなが円じん組んで跳んだことが、思い返したらすごいことだなと思いました。

3つ目は、松島宿泊学習です。その中でもいかだ作りと食堂のご飯が思い出にのこっています。いかだを作って1回くすれたけど、もう1回作って乗ってみたらくすれなくてうれしかったです。そのあと、みんなと海に入って泳いだので、服がぬれましたが、それでも楽しかったです。食堂のご飯はいろいろなメニューがありました。みんなて話をしながら食べたご飯は、とてもおいしかったし、とても楽しかったです。

5年生になってまだ4カ月だけ楽しいクラスだなと思います。これからもさらにやさしく楽しいクラスにできるように、みんなて協力してがんばっていきたいです。そして、たくさんの思い出をつくっていきたいと思います。

8月の主な行事予定

日	曜	主 な 予 定	日	曜	主 な 予 定
1	火	鼓笛練習 (5, 6年) 図書室開放日 ※プール開放日	17	木	閉庁日
2	水	図書室開放日 ※プール開放日	18	金	
3	木	鼓笛練習 (5, 6年) 図書室開放日 ※プール開放日	19	土	
4	金	鼓笛練習 (5, 6年) 図書室開放日 ※プール開放日	20	日	
5	土	川開き鼓笛パレード (5, 6年)	21	月	
6	日		22	火	飲酒運転根絶運動の日
7	月		23	水	
8	火		24	木	
9	水		25	金	
10	木		26	土	※かづま読書の日
11	金	山の日	27	日	PTA 奉仕作業 7:00～ ※かづま読書の日
12	土		28	月	第2学期始業式 ※特別タイム4校時限 (給食なし)
13	日		29	火	成長測定 (5年) 委員会活動 JTE SC
14	月	閉庁日	30	水	成長測定 (6年) サイエンスラボ
15	火		31	木	成長測定 (4年) サイエンスラボ PTA 拡大役員会
16	水				

※ALT; 外国語指導助手 SC; スクールカウンセラー JTE; 外国語指導補助

OPTA 秋の子供祭り開催について

過日、PTA 三役員会において、今年度も10月15日(日)にPTA 秋の子供祭りを開催することが決定しました。子供たちの学校での思い出づくり、そしてPTA 会員同士のつながりを深めることを目的として、開催いたします。

詳細は、8月31日の拡大役員会で決定いたします。2学期になりましたら詳細をお伝えいたします。

また、秋祭りの準備のために、9月14日(木)の19時から、合同専門部会を開催いたします。

